

## NOTA DE PRENSA

**GOBIERNO DE NAVARRA** 

PRESIDENCIA, ADMINISTRACIONES PÚBLICAS E INTERIOR

ECONOMIA Y HACIENDA

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

**EDUCACION** 

**SALUD** 

POLÍTICA SOCIAL, IGUALDAD, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, INDUSTRIA, EMPLEO Y MEDIO AMBIENTE

FOMENTO Y VIVIENDA

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Mil personas participaron el año pasado en actividades de voluntariado medioambiental en los ríos de Navarra

El nuevo número del boletín VAN Ríos da noticia de las acciones realizadas en los cauces del Alhama, Arga, Aragón, Bidasoa, Cidacos, Ebro, Ega y Leitzaran

Martes, 14 de febrero de 2012

El proyecto de voluntariado Ambiental en Ríos de Navarra (VAN Ríos), que impulsa el <u>Centro de Recursos Ambientales de Navarra</u> (<u>CRANA</u>) del Gobierno de Navarra, registró un total de 1.000 participantes en las actividades realizadas durante 2011 en colaboración con las organizaciones y entidades locales.

El último número del <u>boletín anual VAN Ríos</u>, recíén publicado, resume las acciones realizadas en los ríos, Alhama, Aragón, Arga, Bidasoa, Cidacos, Ebro, Ega y Leitzaran, así como otros proyectos relacionados con el agua y los cauces fluviales.

Las actividades de voluntariado ambiental en ríos se realizan en el marco del convenio que el Gobierno de Navarra con <u>"la Caixa"</u>. En 2011 el proyecto ha contacto en Navarra con el apoyo del <u>Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente</u>, que también impulsa un programa análogo de ámbito nacional por medio de las confederaciones hidrográficas.

El voluntariado en ríos tiene como principal objetivo corresponsabilizar a la población en la conservación y mejora de los ecosistemas fluviales, tal y como marca la <u>Directiva Marco del Agua</u> de la Unión Europea.

## Actividades realizadas en 2011

- Río Aragón (en colaboración de la Asociación Naturalista Alnus de Marcilla). Se organizaron salidas de voluntariado para la revisión de las cajas de refugio en los sotos de la ribera para proteger a los murciélagos, especie clave para el ecosistema fluvial y que fueron colocadas por los voluntarios en 2008. Cada año se realizan revisiones y mejoras en las cajas. La experiencia se completó con jornadas dedicadas al diagnóstico de la calidad de las aguas del Aragón, y la Observación de Aves, en colaboración también con la Sociedad de Ciencias Naturales Gorosti.
- Río Alhama (en colaboración con los ayuntamientos de Fitero, Corella, Cintruénigo y la Asociación Biciclistas de Corella). El grupo de voluntariado comprobó el estado de las aguas del río así como su fauna y flora. Las actividades también incluyeron excursiones con bicicleta por las riberas, limpiezas y, concurso, exposición de fotografías y charlas

divulgativas.

- **Río Arga** (en colaboración con el Ayuntamiento del Valle de Elorz ). Se organizó una chara en Torres de Elorz sobre el conocimiento del río en la zona. También se organizó otra charla sobre el río Arga en la localidad de Lekumberri, dirigida a los alumnos de la ikastola Ibarberri.
- **Río Bidasoa** (en colaboración con Aizkolegi Taldea). Un grupo estable de unos 250 vecinos y vecinas de las localidades de la zona organizan una jornada anual de limpieza. Asimismo, durante 2011 se colocaron paneles informativos sobre el Patrimonio fluvial y la ruta del agua en la zona, y se organizó una charla de sensibilización.
- **Río Cidacos**. (en colaboración con el Ayuntamiento de Olite) Se realizaron dos jornadas de voluntariado, una en Tafalla, con un paseo guiado al río a su paso por la localidad, y otra en Olite en las que se pudo observar a la fauna habitante en la zona.
- Ríos Ega/ Ebro (en colaboración con Ecologistas en Acción). Además de una charla-debate para lanzar propuestas que mejorarán el estado de los ríos Arga y Ebro a su paso por San Adrián, se organizó una jornada de limpieza en las que también se comprobó el estado de la flora y la fauna de la ribera del río y la calidad de sus aguas.
- Río Leitzaran (en colaboración con el Ayuntamiento de Leitza). Este año el ayuntamiento se sumó al proyecto de voluntariado en ríos con la organización de una jornada de limpieza. Previamente a la jornada, se organizó una charla explicativa para los vecinos y vecinas interesados en los ecosistemas fluviales y la calidad del agua.

## Otros contenidos del boletín VAN Rios

El último número del <u>boletín VAN Rios</u> dedica también un reportaje a la presentación del documental <u>"Yo, el Ebro"</u>, que se elaboró con testimonios de vecinos de los pueblos que riega su paso paso por la Ribera, desde Castejón a Cortes. con el objetivo de mostrar el patrimonio natural, material e inmaterial del río.

El contenido menciona también el proyecto "Las mujeres se mojan", que fomenta la sensibilización sobre el agua y los ríos, a través de la participación de las mujeres, y da noticia de proyectos europeos dirigidos a la mejora de los espacios fluviales y la gestión de los recursos hídricos. en los que participa Navarra.